
 
  
  
 
      
 

 
 
 
 
 

新潟 RC 11 月第 3 例会 (2008.11.18) №2777 

 

(1) ロータリーソング「我等の生業」斉唱 

(2) 柴田 史郎会長挨拶 

ポリオプラス「ロータリーの 1 億ドルチャレ

ンジ」と銘うった 3 年間にわたる募金が開始さ

れました。新潟クラブでも本日例会で寄付を募

りたいと思います。多くの方々のご参加を期待

しています。 
さて、最近では大変稀になりました脚気とい

う病気があります。ビタミン B１欠乏が原因で

発病します。感覚障害や運動障害さらに浮腫を

生じ、心臓肥大から心不全に至り死亡します。

過去には結核と並んで 2 大国民病と言われてお

りました。現代でも大酒を飲みながら栄養を十

分に摂らない人や、ジャンクフードばかり食べ

ていると発症することがあります。明治初期高

木兼弘という海軍軍医は軍隊に蔓延するこの病

気の原因を栄養不足と考え、兵卒の食事の改善

に取り組み麦飯の採用やたんぱく質の摂取量を

増やしました。その結果海軍ではほぼ脚気は無

くなりました。一方文豪でもあった森 鴎外陸

軍軍医らの陸軍では、脚気の原因を細菌と考え

ていたため麦飯の採用をしませんでした。その

結果日清、日露の戦争では戦死者より多いので

はないかと言うほどの脚気による死者を出した

のです。 
ビタミンＢ１を米糠から抽出、分離したのは

鈴木梅太郎と言う日本の学者です。惜しくもノ

ーベル賞受賞を逸しましたが、この他にも抗毒

素の研究や細菌学で名高い北里柴三郎や実験的

癌研究の山極勝三郎なども当然受賞してしかる

べき人であったと考えられます。 
今までに日本人では 15名の受賞者がいます。

今年は 3 人受賞したことはご存知の通りです。

しかし生理学･医学部門では利根川 進氏一人

だけなのです。最近でも世界的な業績を挙げて

いる医学者、生理学者は日本にも多数おられる

だけに大変残念に思います。 

(3) 新会員の紹介 

 
 
 
 
 
 

11 月 18 日付けで入会させていただきました玉木茂と

申します。昭和 36 年生まれ 47 歳です。新潟生まれの

新潟育ちこんぴら通りと広小路の角 玉木商店が生家

です。豊照小学校時代は加島長作会員のお姉さま真水先

生にお世話になりました。朝通学途中よくお声をかけて

いただき 鉄工所の話し 自然食のお話しをお聞かせ

いただきました。 
現在 柳都大橋の収用立ち退きで生家100年以上続い

た玉木商店はなくなりました。地元の高校卒業後 大学 

社会人と16年間東京暮らしを経験し平成7年関東の女

性（家内）をつれ帰郷 新潟で所帯を持ちました。これ

ぞ新潟活性化と自負致しております。 
新潟市の会計事務所に5年勤務し2001年1月21世紀

の幕開けとともに西堀通三番町 新潟日報の近くに「玉

木茂税理士事務所」を開設 7 年間その賃貸事務所で事

務所経営を行い平成 20 年 4 月新潟市中央区西大畑町

568 番地に念願の事務所を新築 移転いたしました。生

まれ育った界隈に戻りたいとの潜在的意識もあったと

思います。 
その新築移転した場所の真向かいが今現在 新潟市に

買取をお願いしている旧斎藤家なのです。私も新潟市に

買っていただきたい気持ちで 350 人の署名を集めまし

た。11 月 24 日の発起人会にも出席を予定しています。

間違っても14階建てのマンションが建つ事の無い様事

態を注視致します。 
趣味は テニス 旅行 登山 囲碁 将棋です。特技

は第１級アマチュア無線技士ＪＨФＤＰＮ 学生時代 

台湾にホームステイしたことがあり若干（お買い物会話

くらい）中国語を話します。 
モットーは神宮前バス放送広告に出しています通り

「若さと機動力で迅速対応」です。 
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(4) 加賀田亮一Ｒ財団委員長 

ポリオ･プラス･プログラムのために一人あたり年

２０００円を目安に募金活動を行う事が理事会で

決定されました。よろくご協力御願い致します。 
（５７、０００円のご協力がありました。） 

 

(5) 堀井 欣一君 

瑞宝中綬章（以前の勲三等）を東京の赤坂プリンス

ホテルで１１月１３日受賞しました。 

 

(6) 委員会報告 

   ・地主正人社会奉仕委員長 

１２月１６日ロータリー保育園訪問を行いますの

で、多くの方のご参加を御願いします。 

 

(7) 幹事報告（山田 隆一幹事） 

   地区大会の報告 

１１月１５～１６日 三条市で開催されました

地区大会に２８名の登録がありました。 

下記の表彰を受けました。 

・高橋 康隆君 

２００７～０８年度 ガバナー賞（会員増強賞） 

 

・白勢 仁士君 

２００７～０８年度ロータリー財団地区奉仕賞 

・徳永 昭輝君 

２００７～０８年度ロータリー米山記念奨学会地

区奉仕賞  

高田ＲＣ東山昕也君がガバナーノミニーに選出さ

れました。 

次年度地区大会は柏崎市で開催されます。 

例会終了後、新会員オリエンテーションを4階「楓

の間」で開催致します。 

元会員 日本海ＬＮＧの加藤啓一氏がご逝去され

ました。謹んでお悔やみ申しあげます。 

 

 

 

 

(8) 卓話「新潟県の観光戦略」 

新潟県産業労働観光部観光局長 坂巻 健太 氏 

 

１１月２５日の例会予定 

米山奨学生 スピーチ 「私の故郷 スペイン」 

アロンソ・デ・レオン・ダビド君 

 

新潟ロータリークラブ ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 


